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体育会を行いました

５月２０日（土）に体育会を行いました。
前々日にかなりの雨が降ったこともあり開催が心配されまし

たが、直射日光を雲がさえぎって過ごしやすい（熱中症が発生
しにくい）絶好の体育会日和となりました。
ゴールデンウィーク明けの５月８日から２週間、実行委員や
ブロックリーダーの緻密なプランの下、中学生らしく自主的・
計画的に練習や準備を行ってきましたが、その成果がよく表れ
た体育会になったと思います。
まず、競技では、決して手を抜かず、力の限り駆け抜ける姿

勢がどの種目にも見られました。特に、最後のブロック対抗リ

レーでは、中学校３年間での身体面での成長の姿がよくわかり、
生徒のもっている無限の可能性を感じさせてくれました。

係活動では、皆が自分に与えられた役割を自覚し、スムーズ
に競技が行えるように仕事をこなす姿が多く見られました。
また、美術部がこの日のために作成した応援パネルが会場の

一角に展示され、大会に色を添えてくれました。ちなみにこの
絵は、大会スローガンである「ネクストステージ」を基に、次
のステップへ進もうという意思を表したものです。コロナ禍で
活動が制限された３年間が過ぎ、よりよい福島中にしていきた
いという意欲を感じます。
体がまだ暑さに慣れていないこの時期の開催ということで心

配した部分もありますが、生徒が自ら作り上げる素晴らしい体
育会にしてくれたと思います。保護者の皆様もお忙しい中、応
援ありがとうございました。

授業研究会を行いました

５月１１日に、職員研修の一環として校内授業研究会を行い
ました。１年間の研究の方向性を全職員で確認することを目的

として、○○教諭が第１学年で研究授業を行い、全職員が参観
しました。道徳の授業でしたが、生徒も意欲的に取り組んでく
れたことで、生徒・職員ともに多くの学びがありました。また、
授業後に行った職員の協議会においては、授業を改善していく
ための意見が多く交わされました。
本校は本年度から福岡県教育委員会の「学力向上推進拠点

校」の指定を受けています。教育委員会のバックアップを継続
的にいただくことができる環境が整いましたので、これを強み
に、さらに生徒の豊かな学びにつなげたいと考えています。



５月１日と２日に、３年生で救急法の学習がありました。
八女消防本部から消防士の皆さんに指導に来ていただき、上半

身の模型を用いて人工呼吸や心臓マッサージ、ＡＥＤの使い方な
どを教えていただきました。
ＡＥＤとは、心臓に電気ショックを与えることで除細動を行う

ための医療機器です。以前は医師など、限られた人しか使用が許
されていませんでしたが、２０年ほど前から一般の人でも使える
よう規制が緩和されました。
本当の救命時はほんの数秒が生死を分けます。こういった研修

によって、少しでも助かる命が増えるといいと思います。

救急法の学習がありました

当面の日程

6/5 月 中間考査（～6/6） 6/20 火 八女地区水泳大会

6/9 金 八女地区相撲大会 6/23 金 八女地区大会壮行会

6/12 月 筑後地区陸上大会 7/1 土 八女地区大会

6/15 木 生徒総会 7/3 月 二・三者面談（～7/12）

6/16 金 ３年進路説明会 7/15 土 筑後地区大会（～7/24）

私はこの４月に赴任してきたのですが、福島中学校で「柏葉」と
いう言葉が何かにつけて使用されていたことは、実は以前から知っ
ていました。そして勝手なイメージで、「何か歴史的な意味がある
んだろうな」と感じていました。
それではなぜ「柏葉」なのか、皆さんはご存じでしょうか？ 私

は全然知りませんでしたので、いろいろと調べてみました。その結
果次のようなことが分かりました。
・ 昭和３７年度にはすでに柏葉がシンボルとして定着していたこ

と（同年度に校誌が「柏葉」というタイトルで第１号発刊）。
・ 校歌の１番に「あゝ柏葉のあさかぜに」とあるが、校誌「柏
葉」第１号にはすでにこの歌詞が記されていること。

・ 現在の校舎玄関の左手にある立派な柏の木は、福島中のシンボ
ルツリーにしようと平成元年に星野村から移植したものであるこ
と（当時のＰＴＡ副会長○○様からの伝聞）。

「柏葉」のルーツを教えてください

・ 玄関左手にある柏の木の前に立て札が設置されており、次のように記載されていること。
「大きな葉は大事なものを守るという謂れ（いわれ）があり、縁起木として古くから重用され、
福島中を末永く守るという意味で本校の校章となっています。」

・ 九代校長の○○先生が書かれた文において「開校から１０年いた福島中の勤務時に、校章制
定にあたって柏葉の台座を自分が紹介推薦した。」といった内容を述べており、昭和２２～３
２年度の間に柏葉の校章が制定されたと推察できる。
多くの関係者の方にお聞きしましたが、これ以外の明確な事実はわかりませんでした。この記

事を読まれて、もっと詳しく「柏葉」の謂れ、特に本校のシンボルとなった成り立ちをご存じの
方がいらっしゃいましたら、是非校長までお知らせください。よろしくお願いいたします。


